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昨天下午，备受关注的
有关珠海指标生政策调整
的听证会在珠海市教育局
举行，参与听证的家长意见
分化明显。主城区家长希
望加大力度，将统招线降
低，而西部地区家长则认
为，西部地区教育较主城区
薄弱，如果再调整分数对西
部地区孩子更不公平。

教育部门就听证代表
提出的疑问进行了回应和
解答。听证会陈述人最后
表示，指标生政策的调整，
既要充分考虑市民诉求、政
策实施条件及实施效果，同
时也要符合国家及省的政
策要求及精神。本次听证
会就是听取各位代表真实
的意见和建议，教育部门会
进一步研究，提出指标生政
策完善措施。此外，开展普
通高中招生自主，主要是为
了给广大考生提供多元发
展机会，满足具备一定创新
潜质学生的升学需求，为社
会培养创新型人才。同时
与教育部及省教育厅关于
普通高中开展自主招生的
政策精神保持一致。

据悉，听证意见会上报
有关部门，待市政府审定后
将会公示结果。

参与听证的有学生家
长 8人，其中香洲区初中
在校生家长 4人，斗门、金
湾区初中在校生家长各 2

人；还有中学教师代表 4
人，以及人大代表、政协委
员各 1人，还有各区教育
行政管理部门代表 6人。

听证现场，各代表均对指
标生政策或自主招生政策
提 出 了 自 己 的 意 见 和 建
议。

珠海指标生政策调整听证会举行

主城区和西区家长各持观点
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“目前自主招生时机、条件尚不
成熟，暂不宜实行。新建高中在建
期间，普通高中学位依旧紧张，5%
的自主招生人数几乎与特长生相
当，过多挤占优质高中学位，且与特
长生政策重合。”

香洲区一家长代表：

自主招生人数过多
挤占优质高中学位

在听证会上，教育局
首先就普通高中招生制度
改革意见、背景向与会人
员 进 行 介 绍 ，这 次 2018
年拟调整和实施的政策包
括：

一是调整指标生政策
维持不超过 70%指标生比
例不变，优化指标分配方

式。将指标生录取控制分
数线从统招线下 50 分调
整到 30 分，未完成的指标
生招生计划通过招生系统
自动转为统招生计划进行
录取。

二是实施自主招生政
策。5 所国家级示范性普
通高中，即珠海一中、珠海

二中、斗门一中、市实验中
学、北师大珠海附中以及
珠海一中平沙校区、省实
珠海金湾学校等共 7 所高
中实施自主招生政策，为
学生提供多元发展机会。
自主招生比例控制在我省
规定的 5%招生计划上限
以内。

记者在采访中了解到关
于指标生政策争议在珠海家
长群体中一直存在。

部分家长认为应当继续
扩大指标生比例，以保证教
育公平，指标生政策通过加
大对优质资源的调配力度，
给在教育条件相对薄弱的初
中学校特别是珠海西部农村
学 校 的 学 生 更 多 机 会 。 同
时，为大多数家长提供一个
更加有利的选择，不去优质
初中学校也能上优质普通高
中，甚至机会更大。指标生
政策的实施，也缩小了各初
中学校升学率的差距。但也
有部分家长认为指标生比例
过大是另一种不公平，对珠
海传统名校紫荆中学、文园
中学等打击较大，因为就读
这些学校的学生就算考得非
常好，也有可能与中考统招
分只差几分不能就读珠海一
中，而西区一些学校的学生
差统招分的几十分也能就读
珠海一中。

主要认为
指标生比例过大

以往争议
现场听证

其他声音

“西区一些通过指标生政策进
入珠海一中的学生与正取生在心理
上还是有些差别。每年都会有一些
差正取分几十分的西部地区学生进
入一中校门，但是来办休学申请的
也不少，今年 11 个全是西区的学
生。”

“我们现在所有的人都在探讨
到底是30分还是50分？其实孩子
们自己面临很大的差异，他们的困
难我们要正视。西区的孩子跟市区
的孩子生活差异大，进入一中后，绝
大部分都有过渡期，而这个过渡时
期老师都会花费很大功夫来关注他
们，但是情况并不理想。学生的收
获与付出成比例。”

珠海一中教师代表：

学生的收获
与付出成比例

“农村学校的教学质量提高，不
仅仅是‘鼓励’两字能解决的课题，
需要各级政府部门持续优化资源配
置及财政投入，改善农村学校教学
环境及提升师资力量，同时学生及
家长自身也要不断努力。建议通过
激励措施，使市区优秀教师愿意到
农村学校任教或支教，同时农村学
校教师能到市区任教及交流，建立
学校间的帮扶关系。”

西部地区一学生家长代表：

农村学校教学质量
需持续投入扶持

背景

西区的家长代表认为，市区学校教学资源配置明显高于农村郊区学
校，尤其是紫荆中学，文园中学，九洲中学三所学校把其他学校远远甩在后
面。近年来，数据统计证明，农村学生通过统招入围5所国家级示范性普
通高中人数寥寥无几。因此，在农村及郊区学校的教学资源配置、教学环
境、学生及家庭环境以及师资力量等诸多客观因素存在巨大差异的情况
下，贸然进行调整，势必会进一步压缩农村学生就读国家级示范性普通高
中的空间。

而主城区香洲区家长代表认为应降低比例至不超过50%。至于指标
生分差由原来50分调整到30分，他们认为30分的分差还是过高，建议
分差调整至10-15分。

此外，学校教师代表认为，现在珠海东西部差距在缩小，西部地区也有
很多选择，学生最好就近入学。因此，统招分数不能扩大只能缩小。

西区家长代表
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指标生比例与分差政策
有人赞成有人反对

拟调整和实施政策

听证会上，各方代表表达自己的观点。


